

TRABAJO

Año VI

N.º 217

ORGANO DE LA AGRUPACION Y JUVENTUD SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 150 ptas.
Un mes, 25 id. Extranjero: id., 450 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 28 Septiembre 1913

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

CLINICA

de D. VICTOR MARTIN

ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS

Consulta especial de enfermedades de la vista, nariz, garganta y oídos. — Operaciones y curación de cataratas, desviaciones de párpados, pestañas, granulación, pólipos, vegetaciones, anginas, zumbidos, supuraciones, etc., etc.

Tratamiento de enfermedades específicas. Aplicación de suero oxigenado en el reumatismo.

Medicina y Cirugía general. ASISTENCIA A DOMICILIO.

Plaza de la Merced, número 15. Horas de consulta de 9 a 12

TRABAJADORES:

NO COMPREIS PAPEL DE FUMAR DE D. JOSÉ LAPORTA
LO FABRICAN ESQUIROLS

Sembrando ideas

Por acuerdo y mandato del Comité Nacional de la Federación de obreros alpargateros y oficios anexos, han girado una pequeña excursión de propaganda a los pueblos de Castellón, Villarreal y Vall de Uxó, los compañeros Manuel Serrano Orts y Francisco García, Presidente y Secretario respectivamente del referido Comité, y Pedro Ochoa de la sección de Cervera del Río Alhama, delegado expreso para la excursión que queda dicha.

Los actos públicos de propaganda han sido tres. Uno en Castellón, otro en Villarreal y otro en Vall de Uxó. En todos estos actos los compañeros citados propagaron de manera maravillosa el principio de asociación como arma de combate contra las demasías del poder patronal.

Significaron la conveniencia de que se intensifique la propaganda y adopción de organización a base múltiple, a fin de evitar las deserciones que se notan en la asociación, cuando sobre ésta cae cualquier calamidad, ya sea por crisis de trabajo, bien porque se sufra persecución después de una lucha, o bien porque se sufra un trastorno a consecuencia de un mal acto de administración llevado a efecto por los que administran los intereses sociales.

De igual manera significaron estos camaradas la conveniencia de que en los momentos de huelga, las secciones procedan y se produzcan en toda ocasión y momento dentro del terreno legal, sin llegar a me-

dios violentos, que siempre acrean trastorno a las sociedades, haciéndolas retroceder en su marcha ascendente un puñado de años, que luego cuesta gran trabajo de recuperar, aconsejando a los obreros la necesidad de luchar dentro de la legalidad para mejor desenvolvimiento del fin que se propusieron al organizarse, o sea la desaparición del actual régimen del salario y la implantación de la sociedad igualitaria en donde todo ser humano tenga opción al producto íntegro de su trabajo.

En los diferentes actos que estos tres compañeros han tomado parte fueron bien acogidos, siendo objeto de toda clase de consideraciones por parte de los compañeros visitados, los cuales, aparte el buen comportamiento observado de que hacemos mención, consultaron a los propagandistas infinidad de perances y detalles de organización obrera, por lo que consideramos que las localidades en donde ha celebrado sus primeros actos de propaganda la recién constituida Federación de Alpargateros y oficios anexos, entrarán en el verdadero terreno de la acción sindical siendo fuertes baluartes de defensa de la causa obrera.

Las secciones de obreros alpargateros españoles pueden darse por satisfechas, pues si bien es verdad que ha costado algún sacrificio para constituir la Federación, ésta, apenas nacida, trabaja cual si fuera vieja y adiestrada en las lides societarias, aprestándose a unir en una sola las aspiraciones del obrero alpargatero porque al fin ha podido darse cuenta de que en el terreno aislado no consigue otra cosa que la

burla y el atropello del patrono. Por eso la Federación ha comenzado su labor reorganizando a las secciones que cual la de Vall de Uxó se halla bastante decaída, y continuará su obra hasta ver organizados a todos los obreros de la industria sin cuyo requisito le sería algo menos que imposible llegar a la unificación de la mano de obra.

Y de esta manera, trabajando las secciones y el Comité por el principio de Asociación es posible que en el transcurso de un par de años pueda la Federación apuntarse un señalado y extraordinario triunfo cual será el de la unificación de precios.

Prestémonos todos apoyo mutuo; laboremos porque la propaganda sea intensa; lleguemos si es preciso al sacrificio personal, y pronto observaremos que lo que al parecer era muralla infranqueable en donde se estrellaban todas nuestras aspiraciones, no es otra cosa que una fortaleza construida a lo feudal que al menor empujón que han sabido darle los alpargateros organizados, se derrumba para dar paso a las reivindicaciones de los desposeídos que no piden el aniquilamiento de ninguna clase social, sino que por el contrario, demandan la implantación de un reinado de paz, amor y justicia, en el que reine la más completa alegría y el más perfecto orden social.

Francisco García

Porque yo creo que la situación presente de nuestro pueblo — el verdadero pueblo — es un estado de transición, un estado de crisálida, en que el pueblo no impone ya las antiguas barbaries; pero no impone tampoco todavía las modernísimas o futuras civilizaciones; es una arcilla dócil, humilde, en manos del gobernante, y la culpa de la forma que tome será siempre del escultor.

GABRIEL ALONSO

CRÓNICA

EN EL HOSPITAL

PARA A. P. B.

La tarde estaba triste, fúnebre, tétrica. Lloviznaba. La gente guardaba en los portales para reser-

varse del agua que con furia se estrellaba en el suelo. Todo el mundo corría, sin preocuparse de que molestaba a los demás transeúntes. Un ciego pasó solo a la acera de enfrente, expuesto a que algún vehículo lo atropellase...

Por fin llegué al benéfico establecimiento — valga la frase — que estaba situado en un céntrico paseo. La puerta hallábase desierta. Varios empleados paseábanse por las galerías. Un sacerdote, de mirar torvo y de aspecto nada simpático, lee en un libro. Sigo andando; el olor a gasas y medicamentos es irresistible.

Después de pasar por un pasillo tortuoso y sin luz encontréme en la sala — que por cierto tiene el nombre de un santo — donde mi amigo estaba. La alegría que experimentó fué bien patente. ¡Es tan triste y penoso verse en el hospital!...

Nos saludamos y al saludo siguió una pausa. Hablamos de muchas cuestiones; de asuntos familiares, de ideas y doctrinas, de problemas sociales, de lo miserable que es la vida... Yo, mientras conversaba con tan querido camarada, fijéme en todo lo que me rodeaba... Las camas estaban demasiado juntas; lo que más se destacaba era la roja manta y las sábanas blancas como la nieve, todo el conjunto denotaba exquisita pulcritud. Encima de la cebra de la cama pendía un crucifijo, signo bien patente del fanatismo oficial que impera en este país de frailes, matones y toreros.

La mayoría de los enfermos, que eran tantos como camas había en la sala, daban grima, lástima el mirarlos... A un lado una hermana de la caridad rezaba acompañada de un paciente, tal vez la salvación del mismo dependía de manos divinas... A otro un jovencito que apenas contaría tres lustros, atisbaba con envidia a mi amigo: ¡No le visitaba nadie que le pudiera consolar y distraer! Enfrente un hombre que tenía la cabeza llena de vendajes fumaba con deleite: el tabaco sería un lenitivo a sus dolencias. Otro sostenía una animada conversación con una bella joven... Al otro extremo estaba uno que debía ser el padre de unos pequeñuelos, con cabellos de oro y ojos inteligentes. Rodeábanle. Él, que por su cara denotaba ser fuerte, tenía el rostro pálido y demacrado; con sus ojos bronceados parecía flajelar el presente régimen...

Le había cogido una correa de transmisión donde trabajaba, dejándole inútil para toda labor... El cuadro que se presentaba a su vista no podía resultar más doloroso...

Dió la hora: los enfermeros con brusquedad salvaje lo comunicaban a los asistentes. Llegó, por tanto, la terrible despedida. Unos daban encargos para sus amigos y parientes; otros, para sus compañeros; algunos para sus novias.

Estreché la mano a mi amigo y sali de aquel lugar tan triste con el corazón oprimido. Algunos salían con los ojos bañados en lágrimas...

Había cesado la lluvia. Por las calles transitaba el Madrid bullanguero. Los soldados y fámulas con paso ligero caminaban. Dos jóvenes discutían acaloradamente la faena de un fenómeno. Para razonar mejor se desafiaron. Blandieron dos albacetenas... En mi mente dibujose la fatídica silueta del crimen...

Di bastantes rodeos para llegar a mi casa. No, no podía olvidar lo que había visto en el hospital. Me acordaba de aquel honrado proletario que encontrábase inutilizado para todo trabajo, debido sin duda a la torpe avaricia patronal.

Después de haber trabajado durante cuarenta años se vería precisado a mendigar a la puerta de un templo...

¡No era nada extraño! Era un crimen más del dios Capital, creador de todos los males que aquejan a este abyecto régimen...

José López Barza

Madrid.

El capitalismo quiere armamentos; el SOCIALISMO, escuelas.

El capitalismo quiere buques de guerra; el SOCIALISMO, casas para obreros.

El capitalismo prepara la guerra; el SOCIALISMO lucha por la paz.

El capitalismo mantiene al obrero en la pobreza y enriquece al holgazán; el SOCIALISMO enriquecerá a los obreros y hará trabajar a los holgazanes.

El capitalismo divide a la humanidad en clases enemigas entre sí; el SOCIALISMO abolirá las clases y establecerá la fraternidad universal.

Círculo Obrero

Servicio médico para los meses de Septiembre y Octubre.

Arrabal: D. Andrés Brú.
Centro y Santa María: D. Manuel Martínez.

Llano: D. Juan Micó.

Los confesionarios son verdaderos depósitos de polvo y microbios.

La Supresión de los Consumos

Informe de la Caja de Ahorros El Arbitrio sobre inquilinato

Entre los informes presentados al Ayuntamiento, indicando medios substitutivos para la supresión del impuesto de consumos, ha habido uno, sobre todos, que ha llamado poderosamente la atención de las personas versadas en los intrincados conocimientos de la Hacienda municipal. Ese informe es el de la Caja de Ahorros que, además de la galanura de su parte literaria, en cuya redacción se ha visto la docta pluma del Gerente de dicho establecimiento D. Leopoldo González Serrano, tiene la ventaja de ofrecer con un solo arbitrio todo el déficit, y aun más, que en el presupuesto deja la supresión de los consumos. El arbitrio es sobre el inquilinato, y como se verá más adelante es el que menos margen brinda a la influencia política.

Deseosos de dar a conocer a nuestros lectores el informe en cuestión, y en la imposibilidad de copiarlo literalmente por ser algo extenso, damos un extracto que debamos a la amabilidad del Sr. González Serrano, de quien lo hemos solicitado.

El extracto es este:
«Desecha el informe los demás medios de la Ley y al hablar del reparto e inquilinato se dice:

Del citado artículo 6.º quedan, pues, dos apartados, cada uno de reconocida suficiencia para substituir con visible ventaja el Impuesto de Consumos.

Uno de ellos es el repartimiento general, cuyo medio aconsejamos no se emplee bajo ningún concepto, pues por justas y rectas que sean las personas encargadas de realizarlo, jamás lo verificarían con la equidad necesaria, por desconocer con precisión los elementos económicos de cada ciudadano, siendo esta la causa fundamental de que los repartos sean siempre mal recibidos de la opinión y de que nunca reflejen la verdadera proporcionalidad tributaria.

No hay que contar con la sinceridad del contribuyente, que, por instinto, trata de ocultar siempre la verdad ante el fisco, y si hubiera algunos que manifestasen su pensamiento con lealtad o nobleza, lo harían siempre con la creencia o prejuicio de que sería siempre excesiva la cuota que ha de imponérsele.

Esto excluyendo en absoluto el decir vulgar de que puede emplearse como arma política y ser base de represalias entre vecinos. La misma citada Ley ya dispone de que éste sea el último recurso a que deben acudir los municipios.

El otro es el arbitrio sobre inquilinatos, por el cual han de tributar todos los vecinos del casco, radio y extrarradio, siendo este el que consideramos más apropiado y equitativo para la substitución del Impuesto de Consumos.

Reune dicho arbitrio especiales condiciones de facilidad, por ser el mismo contribuyente el que dá la norma para la imposición de cuotas, lo cual excluye en absoluto las reclamaciones de los mismos, pues sirviendo de base lo que paga de alquiler en las fincas urbanas, y por

arriendo en las rústicas, no cabe duda alguna que la tributación está cimentada en la misma potencia financiera manifestada por los mismos ciudadanos al desenvolver la vida con los medios que poseen.

También es indiscutible que un labriego lleve en arriendo un determinado número de tahullas por reunir circunstancias y elementos para ello. Cuando éstos se amplían, el campesino, por natural egoísmo, ensancha su radio de acción, sufriendo lo lógico en caso contrario. Siempre ambos casos formarán ecuación con su realidad económica.

Lo propio ocurre en el inquilinato. Ningún ciudadano alquilará una casa de mayor renta de la que pueda pagar; pero, por natural inclinación, mejorará o no de vivienda según el desarrollo próspero o ruinoso de su jornal, comercio, industria o renta.

Viene a resultar un reparto en el que, el mismo contribuyente, dice con claridad meridiana, voluntaria o involuntariamente, la cuota que ha de pagar, es decir, dá una base fija e invariable para la tributación, a diferencia del repartimiento general que la cuota es impuesta a juicio de otros.

El que habitase una casa de su propiedad será clasificado con arreglo al promedio de alquiler que pagan las demás del mismo barrio, y el que llevara sus propias tierras por el precio medio del arriendo en la partida rural en que radiquen sus fincas.

Pudiera servir de base el 1 por 100 del valor de los arriendos y el 5 por 100 del de los alquileres, cuyo tipo podría aumentarse o disminuirse según las necesidades del presupuesto.

Este arbitrio debe ser pagado por el colono o inquilino, en evitación de lo ocurrido en Madrid y algunas capitales, los cuales debieran estar obligados a dar cuenta de sus variaciones a la correspondiente oficina, de modo que, organizada ésta, los mismos contribuyentes facilitarían el servicio y resultaría la recaudación del tributo con grande economía.

Estas ideas generales se podrían reducir a números al conocer con precisión los datos que para ello son menester.

Queda, pues, expuesta con sinceridad nuestra opinión, que, seguramente, no podrá ilustrar a la digna comisión especial tanto como nosotros vivamente deseamos.

Los números a que se refiere el anterior informe son los siguientes:

Personas prácticas han dado el promedio del precio de arriendo en cada una de las partidas rurales de este término municipal, resultando el promedio de esos promedios parciales 3'58 pesetas el precio de arriendo por tahulla.

El campo de Elche tiene 37.689 hectáreas, 81 áreas y 23 centiáreas, equivalentes a 395.485 tahullas, 7 octavas y 22 brazas, que

deduciendo el 5 por 100 que el catastro considera de baja, por errores, caminos, veredas, sendas, barrancos, etc., etc., quedan para tributar 375.711 tahullas, las cuales producen al año 1.345.045'38 pesetas, cuyo medio por cien de tributación mensual es igual a 6.725'22 pesetas, y al año 80.702'64

Por el mismo procedimiento se ha conseguido averiguar que el promedio de alquiler de las 2.000 casas mejores del casco de la población es 29'16 pesetas al mes, de modo que la renta anual de ella será de 699.840 pesetas, cuyo 10 por 100 de tributación mensual nos dará la suma de 5.832 pesetas y al año 69.984'00

Y 1.000 casas a 5 pesetas de alquiler mensual producen al año 60.000 pesetas cuyo 10 por 100 de tributación mensual produce 500 ptas. y al año 6.000'00

156.686'64
Cuya cantidad es suficiente para cubrir el presupuesto.

Teniendo en cuenta que siempre se trata de precios medios, la tahulla pagará al año 0'22 pesetas, la casa de primera categoría 35 pesetas y la de segunda 6 pesetas.

El tanto por ciento de tributación puede aumentarse o disminuirse según lo exija la nivelación del presupuesto.»

Pinchazos

Está visto que la soberbia, el despotismo y el orgullo son enfermedades crónicas en el elemento patronal, cuyas asquerosas e inhumanas consecuencias las sufren los obreros. Hoy un canalla engreído pega a una mujer; mañana un descorazonado goza de una muchacha y luego la desdefía.

Pasado, un infame, en tiempo de crisis, deja a obreros sin pan, y a otros maltrata con palabras propias de un... patrono.

Si se le ocurre a algún obrero defenderse, la fuerza armada, que para algo sirve, le echa el guante.

¿Qué hacer ante tamaños desafueros?

¿Qué hacer? Estas palabras repetimos cuando nos insultan, cuando nos deshonran y cuando nos pegan.

¿Qué hacer?

Vana y ridícula pregunta.

El dueño del mundo, quien todo lo puede, el que con cruzarse de brazos VEINTE Y CUATRO HORAS haría temblar el Universo, pregunta: ¿Qué hacer?

¿Qué cosas tenemos los obreros!

Declarando María Luisa ante el consejo de guerra, y cuando afirmó que los dos hijos primeros que dió a luz eran únicamente de su padre, le preguntó un miembro del tribunal: ¿Tiene la procesada testigos de lo que acaba de afirmar?

¡...!

¡Los que no son obreros también tienen unas cosas!

Un día cae una chispa en una iglesia y mata a un devoto. Otro día, estando el cura a la puerta del

templo, cae un rayo y lo deja más seco que un palo.

Otra vez, vuelca el automóvil que conduce a un obispo y otros personajes de su calaña, y el que menos, se rompe el bautismo.

¡Jesús también tiene unas cosas!

Hay en España cañones a los que se les cuelga la cruz de S. Fernando, por su reconocido heroísmo, su acertado tacto y su preclara inteligencia.

Otros se encuentran procesados por desobedientes, torpes, o por criminales.

Y para que se vea que en España la justicia no se ataca por nada ni por nadie, oigan lo sucedido en Cartagena:

Iban de marcha los soldados y a uno de ellos se le desató las cintas de una alpargata, se enredaron en la pierna contraria, cayó de cabeza contra una puntiaguda piedra, y quedó sin vida.

La alpargata criminal fué sumariada.

¿Qué cosas tienen los españoles!

El alcalde de Alcira, que por cierto es carlista, ha desaparecido con 18.000 pesetas del Ayuntamiento.

¿Qué cosas tienen los carlistas!

Niegan los católicos que el ser humano proviene del orangután.

Ahí está la estampa de Chamot que demuestra su error fenomenal.

¿Qué errores tan grandes!

Z.

Contestando a una pregunta

Una aclaración que consideramos necesaria hacemos hoy al estimado colega «La Libertad», suelto «¿Qué hay de cierto?», de su número último.

Nuestro amigo Vives ha estado en casa de D. Manuel Gomez Valdivia por esto: porque no iba para nada depresivo para él, ni para el Sr. Gomez, ni para nadie.

Respecto del otro extremo del suelto, en que tampoco vemos cosa alguna vituperable para ninguna persona, tenemos un elemental deber de discreción, fácilmente comprensible para nuestros lectores.

Errores Místicos

Resumen de lo anterior

Tenísme ya de nuevo, lectores, en campaña, con todo el entusiasmo más grande de mi alma, dispuesto como antes a dar campal batalla a clérigos farsantes, a tímidas beatas, a espíritus dormidos amantes de la farsa, pues no es lícito dejar mi obra inacabada. Si no vivo engañado, en mi anterior campaña hablé del Universo que admira y entusiasma,

del Sol, de las estrellas, que en noche oscura encantan, de la fulgente Luna que préstanos luz clara. Habié de nuestro mundo creado de «la nada», del santo paraíso, del árbol con manzanas, de la serpiente... «boa» que habló con lengua humana, del trágico diuivio que no quedó una «rata» y todo lo existente murió bajo las aguas.

¿Todo he dicho?—Mentira Noé (por obra y gracia del Dios Omnipotente) con su familia honrada y un par de animalajos (dichos al que tocara) de todas las especies salváronse en un arca.

Si digo que estas cosas verdades son muy santas dicen de mí:—Es un sabio,—

La gente ultramontana, elegíanme los curas, me admiran las beatas, me alaban las creyentes, y llévanme hasta en andas.

Mas todo lo detesto, pues nada me hace falta, gritar solo prefiero con voz, vibrante y clara.

¡Abajo los que lucran y medran de la farsa!

¡Abajo los errores!

¡Abajo la ignorancia!

Visente Alarcón

Oigo una voz grata en mí la cual me dice: No temas, combate el error así, aunque lluevan anatemas a millares contra tí.

TRABAJO

...semanas, que este patrono principió a hacerle hacer viajes todos los días por la mañana y por la tarde, mientras que los demás operarios estaban llevándose el trabajo, hasta que llegó el jueves y con el mayor descaire dijole el burgués: «toda la vida no hay urdido para tí», contestándole el operario: «lo que no hay aquí es formalidad».

Ahí está la causa de este despido. Veamos el otro.

Este entregó cierto trabajo que al patrono no le pareció bien, al manifestárselo así al costurero, éste le objetó que el material no prestaba para más, al insistir el fabricante «apesar de las manifestaciones del operario», en que el trabajo no estaba hecho a su gusto, como la cosa más natural del mundo, le contestó el costurero, que si tan mal le parecían las suelas que las dejara para que las vieran el tribunal de obreros y patronos, porque para él estaba bien hecho el trabajo.

Aquí fué Treya; oír esto el fabricante y ponerse más soberbio que un cabo de realistas, todo fué una cosa; empezó a soltar frases de su vocabulario como las siguientes: en mi casa mando yo, (esta monomanía la padecen todos los patronos); aquí no quiere guapos; aquí no tiene que ver nadie nada, porque lo quiero todo a mi gusto y al que no se le acomode a la calle.

El calvario de este costurero empezó desde entonces; las dos semanas siguientes lo tuvo a dos tareas por cada una, después de las censuradas cinco o seis veces: vuelve, que hoy no hay urdido para tí.

A la tercera semana le dijo el patrono: a tí te tocan tres tareas; bueno, contestó el operario. Le dió dos el martes, las entregó el jueves, el viernes después de dos vueltas no le dió la tercera tarea, excusándose nuevamente en que no han tenido lugar de urdir para tí.

Mientras tanto los demás costureros haciendo el trabajo que podían y para que se pueda apreciar el encono que tenía el patrono con el obrero en cuestión, tuvo unas diferencias con otro operario y le dijo: ¡tú querrás que te castigue a tres tareas por semana como al otro!

No para aquí todavía el asunto; a la cuarta semana le dió una tarea y al entregarla le pagó diciéndole que no volvería más por trabajo. El costurero le dijo que el despido no obedecía al hacer mal las suelas, ni al haber faltado en nada a la casa, y el patrono dijole con la mayor desfachatez: no es por nada de eso, es que me sobran costureros.

Ahí están los hechos historiadados a la ligera, de lo ocurrido con estos dos costureros. ¿Verdad, compañeros, que para aguantar a este patrono se necesita una férrea voluntad? Después se dirá que queremos cuestiones, cuando aquí nosotros estamos aguantando le inaguantable.

Para no hacernos pesados no seguimos por hoy, pero prometemos volver sobre el asunto, para que se conozca a la perfección a este patrono, porque la cuestión pudiera traer cola.

Contra «Hispania»

El mitin de hoy

Conforme está anunciado, esta tarde en el tren procedente de Alicante que llega a

las dos menos cuarto, vendrán nuestros compañeros de «Alicante Obrero», Grupo Artístico del Centro Obrero y demás personalidades y representaciones que han de tomar parte en el mitin contra la compañía de seguros «Hispania» por la conducta que sigue con los obreros que sufren accidentes en el trabajo.

A recibir a los expedicionarios alicantinos saldrán a la Estación el «Coro Progreso», representantes de la Federación local de Sociedades obreras, nuestra Redacción y esperamos también que numeroso público por haberse advertido estos propósitos entre muchos compañeros y compañeras.

A las tres de la tarde se dará principio al mitin en el Teatro Llorente, tomando parte prestigiosos elementos alicantinos y además las masas corales Grupo Artístico, de Alicante, y «Coro Progreso», de ésta.

El acto promete revestir extraordinaria importancia, y desde luego auguraremos que el local donde se ha de verificar el mitin resultará incapaz para contener a la muchadumbre que ha de desear oír lo que tiene que decirse en este comicio.

Las puertas del Teatro se abrirán quince minutos antes de la celebración del mitin.

Variantes

El SABIO Fray Clarito, o el hijo de un sacristán, escribe en «La Defensa» lo que castigue en vez de se te castigue... Carlista y basta.

Y tú, Dotorerías, capellán joven y bajo por todos conceptos; tú que escribes el valenciano tan mal y tienes tan mala pata para crear un chiste, tú que inutilmente te esfuerzas para ridiculizarnos, yo te saludo y te prometo dedicarte algún cariñoso parrafito.

Hasta la vista.

Chaumot canta el tío, yo no he sido. No hagas esfuerzos supremos. Sé que eres el autor de Pelele, por los descomunales disparates. ¿Quién va a escribir cosa tan insulsa, si no tú, desgraciado? ¿Quieres apostar el ojo sano de un carlista tuerto, a que no afirmas que la religión encierra verdad?

El Subdelegado de Medicina debía a todo trance buscar el modo de prohibir el que las mujeres arrojen a la vía pública aguas mal olientes y llenas de porquerías. Ese esperamos de D. Luis.

Al final de la calle de Alfonso XIII faltan una o más luces. ¡Luz, Sr. Galán!

La empresa del Kursaal anuncia el comienzo de sus funciones con cohetes. Nada, que nos quieren tomar el pelo. Se corre (y será verdad) que la tal em-

presa, para que el «respetable» quede satisfecho, piensa alquilar el bombo y los platillos del rosario de la aurora de Cre-villente y además acompañará a dichos instrumentos la bocina que aquí se usa en semana santa.

Vaya nuestro aplauso.

Pedro?

Sobre una despedida

Nuestro particular amigo D. Vicente Sansano se despide de los que redactamos esta hoja, después de decir que se ha separado de la Redacción de «La Libertad». Hace lo mismo que aquel que estando en la tertulia de una casa dijera: «Vaya, señores, yo dejo a ustedes. Buenas noches». Y se retira aparentemente; pero al llegar al portal, en vez de ganar la calle, cerrara la puerta quedándose en el interior de la casa.

Si nos gustara cultivar el equívoco, afectaríamos erer la verdad oficial y diríamos, poco más o menos: «agradecemos la deferencia de la despedida, y ya sabe Sansano le apreciamos, sean cuales fueren las diferencias de criterio que en materias económico-político-religiosas nos separen y la posición en que las circunstancias le coloquen respecto de nosotros».

Pero como Sansano continúa cual director de hecho de «La Libertad» e inspirador de casi todos los trabajos que en el periódico se publican, nosotros, que aún no hemos caído en la candidez de admitir separaciones simuladas a cuyo amparo se nos dirijan encubiertos e injustos ataques de una procedencia que se denuncia con su marca, le decimos a Sansano: V. es muy dueño de seguir el camino que quiera; nosotros no podemos emplear determinados procedimientos que, si nos duele ver usados por personas que apreciamos, no hemos de adoptar nosotros.

Nos lo veda: de una parte, la lealtad que debemos a aquellos de quienes nos ofrecemos como amigos, y de otra, la recta intención de nuestros juicios.

Más de la supresión de los Consumos

Trabajos de la Comisión de Hacienda

El lunes de la presente semana se reunió la Comisión de Hacienda y especial que entiende en el proyecto de presupuestos para el año 1914, concurriendo los Sres. Sánchez Bernad, como presidente, y Alonso, Alemañ, Román Esteve y nuestro compañero Vives, como Vocales. También concurrieron para ampliar y detallar sus respectivos dictámenes los informantes D. Manuel Gomez Valdivia, D. Leopoldo González Serrano y D. Vicente Sansano Fenoll. D. Andrés Tarí Sánchez, para el mismo efecto y como los tres anteriores, invitado al acto, no pudo asistir por habérselo impedido ocupaciones perentorias.

La Comisión oyó complacida los fundamentos en que apoyaron su criterio y manifestaciones los señores Sansano, González y Gómez, así como también el estudio que tenían hecho, tanto de la parte legal de la cuestión, como de la aplicación práctica y conveniente de cada arbitrio en la localidad, estando

contestes dichos tres señores en que la supresión de los Consumos puede llevarse a cabo sobre la base siguiente: mantenimiento de los arbitrios que hoy rigen; establecimiento, como nuevos, de impuestos sobre tiendas o casas donde se vendan bebidas, sobre carruajes, sobre peaje y rodaje y sobre inquilinato, desgravando la carne, cuya introducción y consumo dejaban libre de impuesto, y anulando el de pesas y medidas, actualmente establecido.

Después de esta reunión ha celebrado la Comisión dos sesiones, y en la que tuvo el Ayuntamiento el miércoles, dió cuenta de los trabajos que se están llevando a cabo [el presidente de la Comisión señor Sánchez Bernad, exponiendo el criterio de ésta sobre los impuestos a establecer, criterio que es el mismo sustentado por los informantes señores González, Gómez y Sansano con la sola variación de recurrir a los impuestos sobre consumo de electricidad y peaje (carga y descarga en la vía pública) si con aquellos otros arbitrios no hubiera bastante para cubrir el presupuesto de gastos, ratificando también lo de la desgravación de la carne.

También se dió cuenta de un Reglamento confeccionado por la propia Comisión para la inamovilidad del personal de Secretaria y oficinas municipales, que quedó sobre la mesa del Ayuntamiento para estudio de los Concejales.

Kursaal

Por uno de los dependientes de la empresa arrendataria de este coliseo, le fué denegada la entrada a un redactor de nuestro estimado colega «Nueva Illice».

El citado dependiente no se limitó solamente a impedir el acceso al local de nuestro compañero, sino que rasgó públicamente el pase de libre circulación que la empresa había concedido a favor de los que nos dedicamos a la ingrata tarea de informar a la opinión.

Del insólito hecho se ha dado conocimiento, por el colega interesado, a la Junta directiva de la Asociación de la Prensa, quien ha entablado la correspondiente reclamación a los señores de la empresa, en defensa de la honorabilidad de sus asociados.

Como desconocemos el curso que sigue la tramitación del hecho denunciado, nos abstenemos, por ahora, de comentar debidamente el asunto, haciendo constar que estamos en un todo al lado de «Nueva Illice».

Asociación de la Prensa Illicitana

En la tarde del domingo quedó oficialmente constituida esta Sociedad.

La reunión se verificó en los salones de la Agrupación cultural «Juvenilia».

Eligióse la Junta Directiva, que se halla formada por los señores D. José Ramos Jaen, presidente; D. Antonio Sánchez Bernad, vicepresidente; D. Pascual Pastor Maciá, secretario; D. Francisco Torregrosa Sáiz, vicesecretario; compañero Manuel Serrano Orts, interventor; D. José Pérez Sánchez, bibliotecario; D. Jaime Pomares Javaloyes y D. Juan Brufal Miralles, vocales.

Se halla domiciliada en la casa social de «Juvenilia».

Correspondencia

Madrid. — J. L. — Lo que nos pregunta nos fué recomendado, no recordamos por quien. Ahora nos hacemos cargo.

Boufarick. — J. S. — Recibido libro español-francés. Merci, monsieur.

Convocatorias

Coro Progreso

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria hoy a las nueve y media de su mañana en el local de Ensayos (Barrio San Jerónimo número 4).

Por tenerse que tratar asuntos de gran interés la Junta Directiva recomienda la existencia de todos sus asociados.

Sociedad de Zapateros y Cortadores

Se convoca a una reunión de propaganda societaria para hoy Domingo 28 a las 9 de su mañana, y en el domicilio social.

Se vende una Barbería instalada en punto céntrico. Para más detalles en la imprenta de este periódico.

IMPORTANTE

A los Fabricantes de Alpargatas,

Interesa conocer nuevo procedimiento de patronajes para obtener una economía de «un quince por ciento» en las clases de faena Aspera, Ciclista, Zapattilla, etc.

Razón en la Imprenta de este periódico, Canalejas, 5.

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Saldo anterior	15.025.129'68
Imposiciones durante la semana	518.232'53
Suma	15.543.362'21
Reintegros	323.083'66
Saldo	15.220.278'55

Cartagena 23 Agosto 1913

Tipografía de José Aguiló

BANCO DE CARTAGENA
SITUACION EL DIA 31 DE AGOSTO DE 1913

ACTIVO		PASIVO	
	Pesetas		Pesetas
Caja y Banco de España.	5 208 088 15	Cuentas corrientes.	6 181 635 98
Pagado dividendo cuenta utilidades.	288 590	Imposiciones a fecha fija.	771 141 50
Fondos Públicos.	1 839 971 45	Imponentes de la Caja de Ahorros.	15 028 589 74
Descuentos sobre la plaza.	6 811 419 60	Efectos a pagar.	291 467 44
Efectos a cobrar.	7 292 858 12	Corresponsales.	665 391 34
Cuenta corriente con garantía personal.	1 626 973 78	Varios.	172 336 29
de valores.	4 665 517 51	Dividendos a pagar.	10 884 00
Solares en el ensanche de Cartagena.	20 758 85	Utilidades líquidas.	490 018 00
Corresponsales.	4 965 372 35	Fondo de reserva estatuario.	1 000 000
Varios.	1 387 450 15	2º Fondo de reserva (voluntario).	500 000
Inmuebles.	834 825 32	Capital.	10 000 000
Mobiliario.	165 597 75	Total.	35 111 465 19
Cámara acorazada de Cajas de Alquiler.	59 544 16		
Total.	35 111 465 19		
VALORES NOMINALES		VALORES NOMINALES	
Depósitos en custodia.	22 082 243 58	Depositantes de efectos en custodia.	22 082 243 58
de necesarios.	290 500	Acreedores por depósitos necesarios.	290 500
en garantía.	3 992 006 23	Depositantes de valores en garantía.	3 992 006 23
TOTAL GENERAL.	62 476 215 00	TOTAL GENERAL.	62 476 215 00

V.º B.º EL DIRECTOR GENERAL,
Casimiro Muñoz

EL INTERVENTOR,
Rafael Sierra

Servicio de Encargos de Crevillente, Elche, Alicante

Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACIÓN CON LOS ORDINARIOS DE MADRID, BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Alto de la Barcelona, 24

ALICANTE.—Calle Zaragoza, 5

ELCHE.—Juan Quirant Mateu, San Juan, 4


JOAQUIN PEREZ SANCHEZ Fabrica de Aguardientes, Licores y Jarabes.—ELCHE

Cooperativa de Consumo Casa del Pueblo
San Jorge, 23. — ELCHE

Gran surtido en harinas de todas clases, garbanzos, vinos aceites y pan pesado.

Especialidad en harina marca XXX

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

 No equivocarse: SAN JORGE, 23

Diccionario Manual Enciclopédico

X X X X DE LA X X X X

Lengua Española

publicado por Saturnino Calleja

Contiene todas las voces corrientes y familiares en España, en las Repúblicas Hispanoamericanas y en Filipinas; las palabras técnicas usuales de ciencias, artes, industrias, deportes y descubrimientos modernísimos en todos los órdenes de la actividad humana, con millares de artículos biográficos, geográficos, históricos, etc.

Edición ilustrada con más de 6.000 grabados en negro y en colores; más de 260 mapas geográficos; cientos de retratos de hombres célebres y láminas enciclopédicas. Todo nuevo y original. EL MEJOR DICCIONARIO ECONOMICO PUBLICADO HASTA EL DÍA EN ESPAÑA.

PRECIO: OCHO PESETAS

De ventas Librería Agulló, Sanaleja

"LA PAJARITA"
Casa de Comidas
DE
Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2
(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido.	25 cts.
» de sopa	30 »
» de arroz con conejo	30 »
» de estofado de ternera.	30 »
» de guisado de almóndigas	30 »
» de habichuelas	30 »
Un par de huevos a plato	25 »
Uno	15 »
Un par de chuletas asadas o fritas	25 »
Una	15 »

DISPONIBLE

CALZADO a la medida y cortes se hacen económicamente. Solidez y prontitud.
San Jorge, 25.—ELCHE

Pedro Valero Clement
CORRESPONSAL DE LA PRENSA SOCIALISTA
TIENE PARA LA VENTA:

- A 5 céntimos
 - Organización Regional de la Federación Valenciana.
 - El Socialismo es el Nuevo Evangelio, por Emilio Zola.
 - A los Campesinos, por Eugenio Chiacchi.
 - La Táctica Revolucionaria; Fuerza y Violencia, por Jorge Plecanou.
 - Los deberes de los ricos.
- A 10 céntimos
 - Dos meses en el Cuartel, por T. Alvarez Angulo
 - La guerra y la Patria.
 - El Programa Socialista, comentarios, por P. Iglesias.
 - Tarjetas postales de Pablo Iglesias.
 - Galería de "Vida Socialista": Retratos del capitán de artillería (hoy

- socialista) Oscar Pérez de Solís, de Pablo Iglesias y de B. Pérez Galdós
- A 15 céntimos
 - De Todo un Poco, monólogo, por Salvador Ferrández.
 - Programa general y municipal del Partido Socialista Obrero Español.
 - El Torero Honra de España, por José López y López.
 - El Mundo Obrero del año 1912.
- A 20 céntimos
 - Resumen histórico de la Sociedad de Ibañiles "El Trabajo", por Carlos Bonet y Pedro A. Cienfuegos.
- A 30 céntimos
 - Sin Patria, de Torres y Brotóns.
- A 50 céntimos
 - Ley de reuniones públicas y de Asociación.

DISPONIBLE

TRABAJO

Organo de la Juventud y Agrupación Socialistas y de las Sociedades Obreras—ELCHE